
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Probsteier Reitervereins e.V., am 

02.03.2018, im Restaurant Haus Felsenburg am Schönberger Strand 

 

TOP 1: Begrüßung durch den kommissarischen 1. Vorsitzenden 

Der kommissarische 1. Vorsitzende, Claus Arp, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 

19.05 Uhr die Versammlung. 

Claus Arp entschuldigt sich für den Formfehler in der Einladung, bittet um Verständnis und 

fragt, ob Einwände gegen die Form und Frist der Einladung bestehen. Das ist nicht der Fall. 

Weiterhin bittet Claus Arp um Gedenken an das Mitglied Hugo Lindau, der im Jahr 2017 

verstorben ist. Die Versammlung erhebt sich für eine Schweigeminute. 

 

TOP 2: Genehmigung des Vorjahresprotokolls 

Das Vorjahresprotokoll wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. Es gibt keine 

Beanstandungen. 

 

TOP 3: Jahresberichte 

a) Des Vorsitzenden 

Claus Arp berichtet über das Mai-Turnier, welches sehr gut organisiert war und reibungslos 

ablief. Ebenso fanden die Arbeitsdienste reibungslos und zielgerecht statt. Die gute 

Organisation und der schön gestaltete und gepflegte Turnierplatz wurden von vielen 

Teilnehmern angesprochen. 

Auch das Vielseitigkeitsturnier im Juli lief, trotz vielem Regen vorher, reibungslos ab. Dafür 

gab es im Vorfeld 3 neue Sprünge von Fred Schwien. 

Es gab viele verschiedene Lehrgänge, z.B. mit Hinrich Romeike oder Peter Luther, die alle 

sehr gut besucht waren. 

Ein Sanitärcontainer wurde beschafft und aufgestellt. Dieser wird im Frühjahr angeschlossen 

und räumlich geteilt. 

Claus Arp bedankt sich bei allen Mitwirkenden für das tolle Weihnachtsmärchen und dankt 

allen aktiven Reitern, die den Verein repräsentieren, z.B. bei der Champ-Trophy oder in den 

Holstenhallen (Laura Böttcher wurde mit Skyfall platziert, WN 7,9). 

Claus Arp dankt Lara Piskorski für die Zusammenstellung der Platzierungen in 2017, die auf 

der Anlage ausgehängt werden sollen. Die Folien werden in der Versammlung 

herumgereicht. 

Leider wurde der Vergleichswettkampf am kommenden Sonntag wegen Krankheit und 

schlechtem Wetter abgesagt. Vielleicht kann er im Herbst nachgeholt werden. 



Claus Arp freut sich über die Neubesetzung der Klause mit Frank Thüne mit regelmäßigen 

Öffnungszeiten, z.B. sonntags ab 10 Uhr und weist auf die Eröffnungsfeier am 09.03.2018 ab 

19 Uhr hin und bittet um rege Teilnahme. 

b) Der Jugendwartin 

Alina Köpke dankt nochmal allen Mitwirkenden vom Weihnachtsmärchen und freut sich über 

die vielen erfolgreichen Reiter im letzten Jahr. 

Außerdem bittet sie um Vorschläge für gemeinsame Aktivitäten. 

c) Der Beauftragten für Voltigieren 

Bethina Kracht-Wendt berichtet, dass das Voltigierpferd Bórge mit seinen 29 Jahren immer 

noch fit ist und die Voltigiergruppe voll ist. 

 

TOP 4: Kassenbericht 

Ralf Schneekloth trägt den Kassenbericht 2017 vor. 

Die Kasse weist am 01.01.2017 einen Habensaldo von 6.748,46 € aus und schließt am 

31.12.2017 mit einem Habensaldo von 9.509,25 €. Somit ergibt sich für 2017 ein Gewinn von 

2.760,79 €. 

Die Umsätze im Soll betrugen 39.481,97 €. Die Umsätze im Haben betrugen 42.242,76 €. 

Das Beitragsaufkommen beträgt 20.838,74 €. Der Mitgliederbestand am 31.12.2017 beträgt 

223, hiervon sind 53 Jugendliche. Es gibt derzeit Beitragsrückstände in Höhe von 635,00 € 

(Mitglieder, die kurzfristig eingetreten, aber nicht wieder ausgetreten sind – diese werden 

gestrichen). 

Veranstaltungen 

Das Turnier im Mai schloss mit einem Überschuss von 6.245,85 €. Das Turnier im Juli 

schloss mit einem Überschuss von 948,21 €. 

Verbindlichkeiten/Rücklagen 

Die Darlehen der Förde Sparkasse valutieren am 31.12.2017 

Rate mtl.  144,03 €  15.660,07 € 

Rate mtl.  154,00 €  20.997,52 € 

Förderungen 

Kreissportverband  64,80 € 

Verbandsabgaben / Beiträge Gesamt: 2.555,65 € 

Förderverein Vielseitigkeit       52,00 € 

Kreisreiterbund       177,00 € 

Kreissportverband      161,00 € 



Landessportverband      751,40 € 

Pferdegilde         47,60 € 

Pferdesportverband S-H  1.366,65 €  

Betriebskosten Reitanlage  Gesamt: 16.497,47 € 

Abfall        142,80 € 

Abwasser       407,51 € 

Gas        150,65 € (Wurde in 2017 nicht aufgefüllt.) 

Instandhaltung/Sanierung  5.531,99 € (Z.B. Diesel, Kies, Ersatzteile) 

Strom     1.917,20 € 

Versicherung    1.744,94 € 

Wasser       283,28 € 

Inv. Parcours       273,70 € (Stangen) 

Inv. Reithalle    6.045,40 € (Sanitärcontainer) 

Voltigieren 

Einnahmen      Ausgaben 

Mitgliedsbeiträge 1.436,66 €   Stallmiete 1.688,00 € 

 Gesamt:  1.436,66 €   Schmied    210,00 € 

       Versicherung      98,71 € 

                Gesamt:    1.996,71 € 

Überschuss:   -560,05 € 

Ralf Schneekloth weist darauf hin, dass die Kosten für das Voltigierpferd Bórge noch deutlich 

höher wären, wenn Ute und Jürgen Grage ihn nicht mit 1.000,00 € im Jahr unterstützen 

würden. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Bianca Steffen berichtet, dass sie mit Raja Finck die Kasse am 28.02.2018 geprüft und für 

korrekt befunden hat. Sie bittet um Entlastung des Vorstandes. Unter Enthaltung des 

Vorstandes und zwei weiteren Mitgliedern wird dem Vorstand Entlastung erteilt. 

 

 

 



TOP 6: Wahlen 

Claus Arp gibt die Durchführung der Wahl an Sönke Stark ab. Die Abstimmung erfolgt mit 

Handzeichen, da niemand eine geheime Wahl wünscht. 

a) 1. Vorsitzender für 3 Jahre 

Sönke Stark schlägt im Namen des Vorstandes Janin Stoltenberg vor. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Janin wird mit 12 Enthaltungen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

b) Schriftwart für 1 Jahr 

Sönke Stark schlägt im Namen des Vorstandes Sina Hannemann vor. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Sina Hannemann wird mit 5 Enthaltungen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

c) Kassenwart für 3 Jahre 

Sönke Stark schlägt im Namen des Vorstandes eine Wiederwahl von Ralf Schneekloth vor. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. Ralf Schneekloth wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, 

gewählt.  Er nimmt die Wahl an. 

d) Beisitzer für Breitensport / Presse für 1 Jahr 

Da Sina Hannemann als Schriftwart gewählt ist, wird diese Wahl notwendig. Riecke Finck 

erklärt sich bereit. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Riecke Finck wird bei eigener 

Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

e) Beisitzer für 3 Jahre 

Sönke Stark schlägt im Namen des Vorstandes Frank Thüne vor. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Frank Thüne wird mit 2 Enthaltungen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

f) Kassenprüfer für 2 Jahre 

Bianca Steffen scheidet als Kassenprüfer aus. Michaela Tegen schlägt eine Wiederwahl vor. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. Bianca Steffen wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die 

Wahl an. 

 

TOP 7: Haushaltsplan 2018 

Einnahmen   25.600 € Ausgaben    25.600 € 

Mitgliedsbeiträge Reiten 21.000 € Erst. Arbeitsdienst             400 € 

Mitgliedsbeiträge Volti   1.000 € Mitgliedsbeiträge (3.030 €) 

Überschuss Turnier    3.600 € Kreisreiterbund             170 € 

      Pferdesportverband S-H     1.400 € 

      Landessportverband            800 € 

      Kreissportverband            160 € 



      Förderv. Vielseitigkeit                50 € 

      Pferdegilde Barsbek                50 € 

      Unterhalt Anlage (16.000 €) 

      Müll, Strom, Wasser, Abwasser   2.800 € 

      Geräte + Betriebsstoffe    1.200 € 

      Aufwandsentschädigungen      1.200 € 

      Material       2.200 € 

      Investitionen       3.000 € 

      Versicherung       1.750 € 

      Schornsteinfeger                50 € 

      Finanzen (3.750 €) 

      Darlehen 1 Sparkasse    1.722 € 

      Darlehen 2 Sparkasse    1.848 € 

      Voltigieren (3.000 €) 

      Boxenmiete        1.700 € 

      Versicherung              100 € 

      Tierarzt      1.000 € 

      Schmied              200 € 

 

TOP 8: Veranstaltungen 2018 

Claus Arp berichtet, dass die Vorbereitungen für das Mai-Turnier laufen, z.B. die 

Ausschreibung, Einladungen der Richter und die Anschreiben an die Sponsoren. 

Weiterhin müssen diverse Sachen auf der Anlage erneuert werden. Dafür sind bereits 8.000 

€ im Haushalt 2018 eingeplant worden. 

- Umlaufbahn ca. 1.500 € 

Die Seiten müssen abgetragen, die Bahn ausgekoffert und mit Flies und Kies aufgefüllt 

werden. 

- Sandspringplatz ca. 1.000 € 

Auffüllen und Angleichen der Fläche mit 1,5 % Gefälle  

. 



- Zaun (zwischen Sand- und Rasenplatz) ca. 1000 € 

Der Zaun soll in Richtung Wall auf ca. 100m verlängert werden, um dort noch Zuschauer 

unterbringen zu können (alle 3 Meter ein Pfahl und Halblatten in weiß). Das ganze wird von 

der Firma Dahlinger als Beitrag zu unserem Turnier subventioniert. Manfred Baumgart fragt, 

warum dort kein Kunststoffzaun hin kommt, doch dieser ist laut Claus Arp doppelt so teuer. 

- Longierzirkel ca. 1.000 € 

Ein Lärchenzaun kommt direkt auf die umlaufenden Bohlen, damit die störende Kante 

verschwindet. 

- Sanitärcontainer ca. 1.500 € 

Der Container muss noch für Männer und Frauen aufgeteilt werden und soll ein Schleppdach 

bekommen, damit er besser aussieht. 

Für Eigenleistungen rechnet Claus Arp ca. weitere 1.500 €. Das ganze wird dann vom 

Landessportverband mit 20 % bezuschusst. 

 

Claus Arp dankt Ute und Jürgen Grage für die finanzielle Unterstützung von Bórge und Ilona 

Jürs für ihr enormes Engagement als Vereinsvorsitzende. Ein kleines Geschenk wird von 

Michaela Tegen verschickt, da die drei nicht anwesend sind. 

Weiterhin dankt Claus Arp Annicka Reichelt für Ihre Arbeit als Schriftwartin und überreicht ihr 

einen Blumenstrauß. Auch Marion Böttcher bekommt einen Blumenstrauß für ihre tolle Arbeit 

im Verein, z.B. die Unterstützung der Jugendlichen, die Organisation des 

Vergleichswettkampfs und der Organisation des Mai-Turnieres. 

 

TOP 9: Verschiedenes 

Claus Arp gibt bekannt, dass 2019 die 100-Jahr-Feier des Vereins ansteht und der PRV der 

älteste Verein in der Umgebung ist. Es soll ein großes Fest geben, dafür soll direkt nach dem 

Mai-Turnier ein Festausschuss gebildet werden. Dieser soll die Feier ausarbeiten und 

organisieren. Jeder der möchte kann sich gerne einbringen und Vorschläge machen. 

Stattfinden soll die Feier vermutlich im Juni 2019. 

Janin Stoltenberg, die neue 1. Vorsitzende, stellt sich kurz vor. Sie ist seit ca. 18 Jahren 

Mitglied im Verein, hat aber kein eigenes Pferd mehr. Sie wünscht sich für die Zukunft einen 

guten Zusammenhalt im Verein, mehr Veranstaltungen bzw. gemeinsame Unternehmungen 

und mehr Feedback von den Mitgliedern, gerade den Jugendlichen. Die 100-Jahr-Feier 

bedeutet viel Arbeit, aber sie freut sich auf die Organisation und bittet nochmal um viele 

Ideen und Unterstützung. Sie weist darauf hin, dass ein Verein durch engagierte Mitglieder, 

wie z.B. Marion Böttcher und Frank Thüne am Leben gehalten wird. 

Laura Stoltenberg Frick fragt nach, warum das Vielseitigkeitsturnier in diesem Jahr nicht auf 

der Anlage stattfindet. Claus Arp berichtet, dass sich die viele Arbeit im Vorwege nicht lohnt 

und er die viele Arbeit während der Ernte auch nicht leisten kann. Außerdem fehlen aus dem 

letzten Jahr immer noch 2.000€ des Hauptsponsors vom Turnier. Michaela Tegen sagt, dass 



einfach viel zu wenig Helfer da sind und ohne diese geht es einfach nicht. Es wurde 3 Jahre 

in Folge veranstaltet, aber es vergeht auch die Lust, wenn nur wenige bereit sind zu helfen. 

Laut Marion Böttcher sorgen auch die vielen anderen Turniere in der Zeit für die fehlenden 

Helfer. Claus Arp weist darauf hin, dass das Vielseitigkeits-Training weiterhin stattfindet und 

das das Turnier nun erst mal für ein Jahr ausgesetzt wird. 

Annicka Reichelt schlägt vor, mal ein reines Dressurturnier zu veranstalten, z.B. mit 

Flutlichtkür oder auch mal wieder ein Vereinsturnier. 

Lara Piskorski und Anna-Lena Stoltenberg wünschen sich auf den Turnieren mehr 

Unterstützung durch den Verein für die teilnehmenden Mannschaften, z.B. beim 

Abteilungsreiten und der Champ-Trophy. Die jeweiligen Mannschaften sollen bekannt geben 

wann und wo was stattfindet. 

Anna-Lena Stoltenberg hat jemanden gefunden, der dem Verein ein Mikrofon sponsern 

möchte, z.B. für das Weihnachtsreiten nutzbar. 

Manfred Baumgart fragt, ob es schon konkrete Pläne für die 100-Jahr-Feier gibt. Claus Arp 

verneint das und bittet nochmal um zahlreiche Vorschläge und Mitarbeit im Festausschuss. 

 

Claus Arp schließt die Versammlung um 20:07 Uhr. 


